



Imagen de la sede de Tracasa en Sarriguren.

EDUARDO BLUXENS

## Tracasa apostará por la analítica de datos y la inteligencia artificial

**Buscará alianzas estratégicas para mejorar su competitividad nacional e internacional**

**La compañía presentó ayer su Plan Estratégico a cinco años "para impulsar la innovación y el conocimiento"**

**LAURA VILLANUEVA**  
Pamplona

Tracasa, especializada en servicios innovadores y de alto valor añadido, busca reforzar su competitividad con un apuesta por la innovación que le permita avanzar en soluciones basadas en analítica de datos e inteligencia artificial y con el fomento de especializaciones de alto valor añadido. La empresa pública, inaugurada en 1982 y adscrita al departamento de Desarrollo Económico y Empresarial, presentó ayer su nuevo Plan estratégico para los próximos cinco años de la mano del consejero de Desarrollo Económico y Empresarial y presidente del consejo de administración, Mikel Irujo; y la consejera delegada de la empresa, Mar González.

Un plan que incluye siete objetivos y 58 acciones a desarrollar con la vista puesta en "la transformación del modelo de empresa, la evolución sostenible del modelo de negocio y el desarrollo de la propuesta de valor de la compañía". En concreto, los objetivos fijados están orientados a desarrollar especializaciones de alto valor añadido en el sector TIC, en sistemas avanzados de gestión territorial y de analítica de datos, y a generar riqueza para la Comunidad foral potenciando la marca Navarra. En

cuanto a las acciones a desarrollar, destaca un nuevo modelo de gobernanza y de transformación organizacional, planes de especialización, un nuevo ecosistema de aprendizaje continuo, desarrollo profesional y gestión del talento, un plan de desarrollo de negocio que impulse las alianzas y las colaboraciones de alto valor, un plan de innovación y un plan de comunicación.

Además, el Plan Estratégico incluye la implantación integral en toda la empresa de prácticas, valores y cultura asociados a modelos ágiles como SAFe (Scaled Agile Framework Enterprise), el método de escalado de equipos más utilizado a nivel mundial por las grandes empresas tecnológicas. En esta línea, Tracasa aspira a ser, junto a Tracasa Instrumental, una empresa pública de referencia en España en la utilización de SAFe, con un fuerte compromiso para apoyar la implantación de modelos ágiles de gobernanza y gestión en la Administración Pública.

"Para el Gobierno de Navarra Tracasa es una ventana abierta al mundo que aporta cifra de negocios del exterior y permite avanzar en la creación y el mantenimiento de puestos de alta cualificación", destacó Irujo durante la presentación. González, por su parte, subrayó que el Plan "sienta las bases para una nueva etapa en la que queremos dar un impulso hacia el futuro en todos los ámbitos, con una organización interna más ágil y centrada en el conocimiento y el desarrollo del talento".

En sus 39 años de trayectoria, Tracasa se ha consolidado como una empresa tecnológica, especializada en negocios de alto valor añadido y con una situación de vanguardia en gestión del territorio y en sistemas de información

territorial, tanto a nivel estatal como internacional. "A nivel estatal es una empresa de referencia en el sector del agua con la implantación de un sistema de gestión de redes, de abastecimiento y de saneamiento en once empresas de aguas que dan servicio a más de 4,5 millones de habitantes", expuso Irujo durante la presentación.

**Presencia en Europa**

Tracasa realizó los primeros trabajos para la Mancomunidad en el año 2008 y desde entonces ha incrementado su actividad hasta obtener en 2020 y 2021 contratos con empresas como Aguas de Burgos o Aguas de Gijón. "El desarrollo le ha permitido a la empresa implantar servicios de GeoSAS que cuentan con la última tecnología y aglutinan todos los conocimientos en sistemas de información geográfica", apuntaba Irujo.

La empresa pública también trabaja en Europa, especialmente en el ámbito de los sistemas de información geográfica y la gestión de datos e información ambiental o de seguridad. Trabaja para entidades como Dirección General de Medio Ambiente de la Comisión Europea, la Agencia Europea de Medio Ambiente o el Centro Común de Investigación de Ispra (Italia).

En la fase de elaboración del Plan Estratégico han participado más de 20 personas, entre ellas, miembros de la dirección y de las diferentes áreas de negocio de la empresa, representantes de Tracasa Instrumental, miembros de los departamentos de Desarrollo Económico y Empresarial y de Universidad, Innovación y Transformación Digital del Gobierno de Navarra, y diferentes empresas y entidades del sector tecnológico, tanto local como nacional e internacional.